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Protokoll Bruno Rusch 

Traktanden 1. Begrüssung und Appell 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der letztjährigen HV 
4. Jahresberichte 
5. Genehmigung der Jahresrechnung nach Kenntnisnahme des Revisorenberichtes / 

Entlastung Vereinsleitung 
6. Wahlen 
7. Anträge 
8. Mutationen und Ehrungen 
9. Jahresprogramm 
10. Verschiedenes 

1 Begrüssung und Appell 
Der Präsident, Bruno Rusch, begrüsst alle Aktivmitglieder zur Hauptversammlung 2016. Speziell werden alle Neumitglieder und die zahl-
reichen anwesenden Freimitglieder begrüsst. Einen speziellen Dank geht an Kühnis Brillen in Appenzell, welche den Apéro vor der dies-
jährigen Hauptversammlung gespendet hat. 

Anwesende: 51 
absolutes Mehr: 26 

2 Wahl der Stimmenzähler 
Der Vorschlag von Bruno Rusch lautet Monika Gschwend und Rahel Fritsche.
Entscheid: Stimmenzähler werden einstimmig gewählt. 

3 Protokoll der letzten ordentlichen Hauptversammlung 
Das Protokoll kann jederzeit auf der Homepage eingesehen werden.
Entscheid: Das Protokoll wird ohne Änderungswünsche einstimmig bewilligt. 

4 Jahresberichte 
4.1 Präsident (Bruno Rusch) 

 Das letztjährige Beachvolleyballturnier in Urnäsch musste bei miserablen Wetterverhältnissen durchgeführt werden. Aus diesem Grund 
haben sich kurzfristig noch einige Teams abgemeldet. Dadurch spielten nur neun Teams um den Titel in der Kategorie Mixed. 

 Das Trainingslager 2015 fand zum zweiten Mal in Stein im Fricktal statt. Vor allem die Kneipennacht in Bad Säckingen bot ein abwechs-
lungsreicher Samstagabend. Dank an Lara Leopold und Sascha Messmer für die Vorbereitung und Durchführung. 

 Seit einigen Jahren führen die Appenzeller Bären am Weihnachtsmarkt in Appenzell einen Stand mit Crêpe, Hexenpunch und Glühwein. 
Vielen Dank an die zahlreichen Helferinnen und im Speziellen an Leonie Breitenmoser für die Hauptverantwortung dieses Anlasses. 

 Das Vereinsturnier und der Fondueplausch Ende 2015 wurde durch das Damen 1 hervorragend vorbereitet und durchgeführt. 
 

4.2 Sportlicher Leiter (Sascha Messmer) 
Bei der Saison 2015/16 handelt es sich um eine der erfolgreichsten Saisons in der Vereinsgeschichte. Folgende Punkte haben zu dieser 
Aussage geführt: 

 Zum Saisonstart oder anders gesagt an der Hauptversammlung 2015 konnten wir für alle Teams genügend Schiedsrichter, Trainer und 
Spieler präsentieren, dies ist alles andere als selbstverständlich. 

 Während der Saison haben alle Ressorts im sportlichen Bereich sensationell geklappt. Dankeschön an Jasmin Schefer (Schiriverantwortli-
che), Myriam Baumann (Jugendverantwortliche), Alessia Kölbener (Verantwortliche Schreiber), Martin Pfister (Speaker), Stephanie Mess-
mer (J+S Coach), Regula Streule (Busverantwortliche), Daria Hörler (Kiosk), Lukas Baumann (Einsatzplanung) 

 Nach der Saison - Blick auf die Tabelle 
Herren 1: 5. Rang, nur mit 3 Punkten Rückstand auf den 2. Rang in der NLB sowie Cup 1/8 Final gegen NLA Jona 
Herren 2: 3. Liga Meister        
Herren 3: 5. Rang, regelmässige Einsätze von Junioren 
Damen 1: 3. Liga Meister, Steigerungslauf des neu formierten Teams über die ganze Saison     
Damen 2: 6. Rang 
Plausch Mixed: 4. Rang 

Die Reihenfolge der drei oben erwähnten Punkte war nicht zufällig gewählt. Eine erfolgreiche Saison von einem Verein hängt nicht allein von 
einem erreichten Rang ab. 

Ausblick Teams nächste Saison 
Nach dem Aufstieg vor einem Jahr erfolgt im Herren 1 wieder der freiwillige Abstieg. Der Aufstieg war vor Jahresfrist ein Mehrheitsentscheid 
des Teams, viele dieser Spieler stehen in der nächsten Saison aus verschiedenen Gründen nicht mehr zur Verfügung. 

Da momentan alle Herrenteams äusserst dünn besetzt sind und auch noch nicht genügend Schiedsrichter gefunden werden konnten, kann 
noch nicht gesagt werden, wie es nächste Saison im Herrenbereich aussehen wird. Bleibt zu hoffen, dass wir wieder gleich viele Teams wie in 
dieser Saison haben. 
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4.3 Jugendförderung (Myriam Baumann) 
 Mit zwei Juniorinnen- und einer Juniorenmannschaft starteten die Appenzeller Bären in die Saison. Bei den Junioren ist das Problem nach 

wie vor da, dass kein Nachwuchs nachkommt. Trotzdem ist es schön anzusehen, dass die Mannschaft der Knaben aus einem harten Kern 
besteht, der bereits seit einiger Zeit so zusammenspielt. Bei den Juniorinnen sind die Teams grösser, doch auch da bleibt die grosse Zahl 
der Nachwuchsspielerinnen aus. Die Teams können im Allgemeinen auf eine sehr gelungene Saison zurückblicken, welche sich aus Enga-
gement der Trainer, Spieler und Eltern zusammensetzt. Es wurde fleissig trainiert, Fortschritte gemacht und Erfolge erzielt.  

 Die Damen U19 stiegen in der Vorrunde auf und spielten somit in der ersten Stärkeklasse der U19. Dort musste aber erkannt werden, dass 
nicht nur siegen die Mannschaft stärkt, sondern auch gemeinsame Niederlagen dazuzählen. Das ganze Team konnte viele wertvolle Erfah-
rungen mitnehmen. 

 Das zweite Damen U19-Team konnte sich in der Vor- sowie auch in der Rückrunde auf dem 2. Platz rangieren. Man muss noch an vielem 
arbeiten, doch Spielerfahrung sammeln konnten alle.  

 Die Herren U23 bereiteten sich in der Vorrunde auf die Spiele vor und spielten somit erst in der Rückrunde Meisterschaftsspiele. Die Vorbe-
reitung zeigte sich als sehr wertvoll und man konnte den ein und anderen Sieg mit nach Hause nehmen. 

 Nebst den drei Juniorenteams gibt es auch die Mini Schwende und Appenzell. Dort wird fleissig geübt, an den Techniken gefeilt und viele 
Spielformen ausprobiert. Die ersten Erfahrungen konnten die Minis an den Miniturnieren sammeln. Die Minis durften als krönenden Ab-
schluss ans Finalturnier nach St. Gallen fahren. 

 Als Unterstützung von Anlässen in allen Bereichen, vor allem aber auch im Jugendbereich kann die Crowdfunding-Plattform www.ibelievei-
nyou.ch genutzt werden. Projekte aller Art können dort eingegeben werden und so durch anonyme Unterstützungsbeiträge finanziert wer-
den. 

5 Genehmigung der Jahresrechnung 2015-16 nach 
Kenntnisnahme des Revisorenberichtes und Budget 2016-17 

5.1 Jahresrechnung 
Aus dem vergangenen Vereinsjahr resultiert ein Verlust über CHF 1'743.69 (Budget: Verlust 13’000.00). Erfreulich sind die Mehreinnahmen von 
Sponsoren und Gönner. Die Materialaufwände werden auch in Zukunft höher ausfallen, falls kein Neusponsor dafür gefunden werden kann. Vor 
allem die höheren Lizenzpreise fallen bei den Verbandsabgaben ins Gewicht. 
Entscheid: Die Jahresrechnung wird einstimmig bewilligt. 
 

5.2 Jahresrechnung 
Aus der Budgetberechnung für die nächste Saison 20016-17 soll ein Verlust von CHF 12‘000.00 resultieren. 
Entscheid: Das Budget wird einstimmig bewilligt. 
 

5.3 Revisionsbericht 
Revisionsbericht der Revision Ato Treuhand AG, Bern.
Entscheid: Der Revisionsbericht wird einstimmig bewilligt. 
 

5.4 Entlastung der Vereinsleitung 
Aufgrund der positiven Entscheidungen der Mitglieder kann der Vereinsleitung die Entlastung für das vergangene Vereinsjahr erteilt werden. 
Entscheid: Die HV erteilt der Vereinsleitung einstimmig die Entlastung 

6 Wahlen 
6.1 Wahl der Revisionsstelle 
Revision Ato Treuhand AG, Bern bis 30.04.2017. 
Entscheid: Einstimmig gewählt.
 

6.2 Wahlen in die Vereinsleitung 
Rahel Fritsche hat ihren Rücktritt aus der Vereinsleitung auf die Hauptversammlung 2016 gegeben. Die Sponsoringanfragen für die nächste 
Saison wird sie verdankensweise durchführen. Da in dieser kurzen Zeit keine neue Person für die Sponsoringanfragen gefunden werden 
konnte, bleibt dieser Posten in der Vereinsleitung bis auf weiteres vakant. 
 

6.3 Bestätigung der Vereinsleitung 
Folgende Vereinsleitungsmitglieder stellen sich für ein weiteres Jahr zur Verfügung: 
Präsident: Bruno Rusch (VL seit 2003) Sponsoring vakant 
Finanzleiter: Maurizio Vicini (VL seit 2003) Beach: Patrick Manini (VL seit 2007) 
Sportlicher Leiter: Sascha Messmer (VL seit 2006) Kommunikation: Thomas Migge (VL 2012)
Organisation/Heimspiele: Martin Pfister (VL seit 2006) Jugendförderung: Myriam Baumann (VL 2015)

Entscheid: Sämtliche Vereinsmitglieder werden einstimmig bestätigt. 
 

6.4 Sonstige Aufgabenverteilung 
Spiel-, Hallenplanung: Sascha Messmer Einsatzplanung: Lukas Baumann 
Material / Tenue: Madeleine Ruef Bärenpost: Uli Migge 
Schreiber: Alessia Kölbener Homepage: Thomas Migge 
Schiedsrichter: Jasmin Schefer Weihnachtsmarkt: Leonie Breitenmoser 
J&S-Coach: Stefanie Messmer Fotograf: Thomas Migge 
Kiosk: Jil Inauen Vereinsbroschüre: Raphael Streule 
Sportbus: Regula Streule Anlässe: Bruno Rusch 
Trainingslager: Marc Messmer  
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7 Anträge 
7.1 Jahresbeitrag 
Die Vereinsleitung beantragt keine Anpassung der Mitgliederbeiträge. Die Jahresbeiträge für das nächste Vereinsjahr sehen wie folgt aus: 

 Jugendliche unter 17 Jahre: CHF 150.--. Falls weniger als zwei Jahre Mitglied: gratis  

 Aktive zwischen 17 bis 21 Jahre: CHF 150.--  

 Aktive ab 22 Jahre: CHF 200.-- 

Entscheid: Die Jahresbeiträge werden einstimmig bewilligt. 
 

7.2 Punktesystem (Reglement) 
Aufgrund der vorliegenden Budgetzahlen kann für die nächste Saison die Punkteverteilung wie bis anhin belassen werden. 
Vereinsleitung 50 / Trainer 20 / Schiedsrichter 20 / Schiedsrichterausbildung bei erfolgreichem Abschluss 20 /  
Mitgliedergewinnung pro Neumitglied 20 Punkte / Schreiberausbildung bei erfolgreichem Abschluss 10 /  
Teilnahme als SpielerIn am Schiedsrichterturnier 2 / Presseübermittler, Teilnahme an HV 2 / Stundenansatz 1 
 

 Jugendmitglieder bis 17 Jahre erhalten ab dem ersten Einsatz die Bonusgutschrift. 
 Aktivmitglieder bis 21 Jahre erhalten ab 11 Punkte die Bonusgutschrift. 
 Aktivmitglieder ab 21 Jahre erhalten ab 16 Punkten die Bonusgutschrift. 

 

Nebst der Vereinsleitung bezahlen für die nächste Saison total 7 Mitglieder (Raphael Streule 63 Punkte, Jasmin Schefer 57 Punkte, Daria 
Hörler 55 Punkte, Sina Wetter 47 Punkte, Kevin Speck 47 Punkte, Leonie Breitenmoser 46 Punkte und Livia Fritsche 46 Punkte) keinen 
Beitrag. 

Die Ausführungen zum Punktesystem werden zur Kenntnis genommen. 

8 Vereinsmutationen und Ehrungen 
8.1 Mutationen 
Eintritte: 10  /  Austritte: 22 
 

8.2 Mitglieder Gesamtverein 
30.04.16 30.04.15 30.04.14 30.04.13 30.04.12 30.04.11

Jugendmitglieder bis 16 Jahre 19 21 32 42 33 58

Aktivmitglieder bis 21 Jahre 27 31 44 33 37 24

Aktivmitglieder ab 22 Jahre 56 53 54 45 55 49

Ehrenmitglieder 5 4 4 4 4 4

Freimitglieder 41 50 38 40 47 48

Gönnermitglieder 11 11 9 6 7 9

Mitglieder Gesamtverein 159 170 181 170 183 192

Bestand (nur Aktivmitglieder) 83 84 98 78 92 73

Lizenzierte                          J/JTM 13 23 33 29 41 42

RL/NL 56 65 63 71 65 57  
Hervorzuheben ist die Abnahme der Anzahl der Jugendlichen bis 21 Jahre um 6 Mitglieder! Aus diesem Grund hat die Vereinsleitung 
entschieden, ein Mitgliedergewinnungsprogramm einzuführen. 

 

8.3 Ehrungen 

 Vereinsleitungstätigkeit: Rahel Fritsche war seit 2012 in der Vereinsleitung zuerst als Beachverantwortliche und danach für die 
Sponsoringanfragen zuständig. Zudem hatte sie viele Nebenjobs wie Mitglied OK-Beachparty oder Mitglied OK-Jubiläumsfest 2012.  

 

 Damen 1 und Herren 2: Bruno ehrt das Damen 1 für den Aufstieg von der 3. Liga in die 2. Liga sowie das Herren 2 für den 3. Liga 
Meistertitel. Den beiden Trainern/Coaches Sascha Messmer und Marco Keller übergibt Bruno ein Geschenk für das ganze Team. 

 

 Presseübermittler: Bruno ehrt die verschiedenen Presseübermittler, welche während der Saison für die vielen Medienberichte zuständig 
waren. Insbesondere erwähnt er Oliver Bochsler (Herren 1), Sara Schregenberger (Damen 1), Fabian Fichter (Herren 3), Sascha 
Messmer (Damen 1 und Herren 1), Thomas Migge und Marco Keller (Herren 2). 
Möglichst viele Medienberichte in Zeitungen, Facebook, Homepage usw. ist für die externe Wahrnehmung äusserst wichtig. Vor allem bei 
Gesprächen mit Sponsoren kann die gute Berichterstattung von Vorteil sein. 
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 Schreiberkurs: Bruno gratuliert den verschiedenen neuen Schreibern für die erfolgreiche Prüfung. Alle erhalten für die bestandene 
Prüfung 10 Punkte gutgeschrieben. 

 

 Schiedsrichterkurs: Bruno gratuliert den neuen Schiedsrichtern, Chantal Hofstetter, Sina Wetter, Selcuk Taskin und Pascal Huber für die 
erfolgreiche Prüfung. Besonders Sina Wetter und Pascal Hasler haben nach dem bestandenen Schreiberkurs auf Anhieb die 
Schiedsrichterprüfung bestanden. Alle erhalten für die bestandene Prüfung 20 Punkte gutgeschrieben. 

 

 Langjährige Vereinszugehörigkeit: Folgende Mitglieder dürfen auf ein Jubiläum anstossen: Jolanda Baumann, Leonie Breitenmoser, 
Benjamin Krüsi, Christa Ottiger (10 Jahre), Roman Manser (20 Jahre) und Domenik Messmer, Stephanie Messmer (25 Jahre). 
Bruno überreicht ein Bärencap für ihre Treue zum Verein. 

 

 Geburten: Auch in der vergangenen Saison durften sich einige Mitglieder über Nachwuchs freuen. Domenik Messmer (Selina, 
27.10.2015), Dani Schudt (Erin, 29.01.2016). 

9 Jahresprogramm 

Datum Was Wo 
Sonntag 26.06.2016 Mazenauer Beachvolleyball-Cup Beachplatz, Urnäsch 
Juli/August Sommerprogramm Beachplatz, Urnäsch 
Samstag 08.10.2016 bis 
Montag 10.10.2016 

Trainingslager Stein im Fricktal (Bustelbach) 

Sonntag 04.12.2016 Weihnachtsmarkt, Stand am Chläusler Appenzell 
Freitag 30.12.2016 Vereinsturnier mit Fondueplausch TH Wühre 
Donnerstag 15.06.2017 / 18.30 Uhr HV VBCAG Restaurant Freudenberg, Appenzell 
Sonntag 25.06.2017 Mazenauer Beachvolleyball-Cup Beachplatz, Urnäsch 

Der Präsident bittet alle Mitglieder, aktiv an allen Anlässen teilzunehmen. 

10 Verschiedenes 
Aktueller Projektstand Schaies: Alle Bezirke haben das Projekt bewilligt. Jetzt erfolgt die Detailplanung für die Baueingaben. 

Lage neuer Beachplatz: Anstatt drei neuen Beachplätzen gibt es nur noch ein zusätzlicher Beachplatz am jetzigen Standort im Freibad. 

Kosten Volleyballclub: Nach Absprache mit Lenkungsausschuss werden die Fixkosten aufgrund neuer Lage und weniger Beachplätzen 
geringer ausfallen. Für Unterhalt und die Benutzung der Garderoben, WC usw. ist ähnlich wie bei den Hallenmieten eine Benutzungsmiete zu 
rechnen. D.h. für uns entstehen keine jährlichen Fixkosten. 

 

 

Der Protokollführer 

 
Bruno Rusch 


